



# L'actu en bref

## PROJETS EUROPÉENS

### AlpHouse, vers une meilleure efficacité énergétique des bâtiments anciens de l'arc alpin

AlpHouse.eu

tradition | kompetenz | innovation

Néopolis est l'un des partenaires du projet européen "AlpHouse, Patrimoine bâti Alpin et efficacité énergétique", visant le développement des compétences des professionnels dans le domaine de l'amélioration de l'efficacité énergétique des bâtiments anciens de l'arc alpin et de l'aménagement des territoires.



▲ 4 bâtiments pilotes représentatifs ont été sélectionnés sur les 2 sites pilotes, parmi lesquels la bergerie du Camp de Nicolas Vanier dans le Vercors (ci-dessus).

L'un des enjeux de ce projet est de permettre aux professionnels locaux – architectes, artisans, urbanistes et décideurs – de suffisamment bien connaître les techniques constructives traditionnelles et de savoir les combiner aux technologies innovantes de Haute Performance Énergétique, ceci afin de se positionner sur le marché de la rénovation et satisfaire la demande croissante tout en visant la réduction des émissions de CO<sub>2</sub>.

### 2 villages pilotes : Saouü et Vassieux-en-Vercors

AlpHouse en est actuellement à la phase d'analyse de plusieurs sites pilotes. En France, c'est dans la Drôme, sur les territoires des communautés de communes du Val de Drôme et du Vercors, que sont installés les sites pilotes. Des études bâtiments analysant les matériaux, les modes constructifs et la performance énergétique intégrée, croisées à l'identification de l'offre de services des professionnels du bâtiment locaux

et de l'offre de formation existante, permettront de dresser un catalogue de recommandations techniques pour réaliser une rénovation de qualité selon les critères AlpHouse. En découlera alors l'élaboration des contenus des modules de formation AlpHouse qui, à terme, seront certifiés pour être diffusés et adaptés dans d'autres territoires des pays partenaires.

**En savoir + :**

**<http://alphouse.eu/>**

**ou Caroline Canale**

**04 75 78 88 32**

**[c.canale@drôme.cci.fr](mailto:c.canale@drôme.cci.fr)**



Le projet est soutenu par l'Union Européenne dans le cadre du programme Espace Alpin, financé par le FEDER pour une durée de 3 ans, à partir de septembre 2009.